
VERBALE DELLA CONSULTA DEI CENTRI SOCIOCULTURALI
LUNEDI’ 1 AGOSTO 2022 alle ore 18.30 in videoconferenza

Presenti:
Assessore Ernesto Russo
Dott.ssa Annarita Laporta – Servizio Cultura, Sport, Tempo libero
Andrea Scagliarini – Presidente della Consulta/ Centro Socioculturale “Sandro 
Pertini”
Oreste Carpani – Vicepresidente della Consulta Centro Socioculturale “Molinari”
Rino Ruggeri - Centro Socioculturale “Ilaria Alpi”
Giancarlo Cassanelli - Centro Socioculturale “Giovanni Falcone”
Mara Landi - Centro Socioculturale “Giovanni Falcone”
Eros Degliesposti - Centro Socioculturale “Sandro Pertini”

1. Approvazione verbale seduta precedente

La Consulta dei Centri  Socioculturali approva all’unanimità il  verbale della seduta
precedente.

2. Valutazione su programmazione Bimbi al Centro

Il Presidente Scagliarini comunica che la rassegna si è svolta regolarmente ma a 
causa del maltempo è stato rinviato al 31 Agosto lo spettacolo previsto presso il 
Centri “I Gessi”.

La rassegna ha avuto un buon gradimento da parte del pubblico di riferimento.

Scagliarini mette in luce come debba essere migliorata la comunicazione di rete, 
segnalando che alcuni Centri non hanno promosso le iniziative che si sono svolte 
negli altri Centri.

Segue dibattito tra i partecipanti per raccogliere le impressioni circa le iniziative 
svolte nei diversi Centri.

3. Volontassociate e modalità di diffusione questionario

Il Presidente Scagliarini comunica ai partecipanti che, a causa della concomitanza
con le elezioni  nazionali,  l’iniziativa “Volontassociate” verrà rinviata a Sabato 8 e
Domenica 9 Ottobre 2022.

A seguito di dibattito, la Consulta dei Centri  concorda nel partecipare all’iniziativa
con  uno  stand  unico,  e  per  l’occasione  si  intende  promuovere  la  compilazione
cartacea di un questionario per ricevere opinioni sulle attività dei centri socioculturali
zolesi.

La  Consulta  incarica  il  Vicepresidente  Carpani  e  Scagliarini  di  occuparsi  della
redazione di una bozza di questionario da condividere alla prossima seduta e con
l’Amministrazione  Comunale  al  fine  di  programmare  la  diffusione  dello  stesso  in
coerenza con  altre  iniziative  simili  dell’A.C.  A tal  proposito  l’Ufficio  cultura  dà la



propria  disponibilità  a  confrontarsi  in  merito  e  supportare  i  centri  della  parte
operativa.

A  seguito  di  proposta  di  Carpani,  la  Consulta  valuta  positivamente  l’idea  di
consegnare gadget a coloro che compileranno il questionario, e incaricano Carpani
di richiedere preventivi su possibili oggetti.

4. Programmazione autunnale e raccolta proposte per progettazione 
condivisa per contributo comunale di € 5000.

Scagliarini  introduce  l’argomento  e  invita  tutti  i  referenti  a  comunicare  la
programmazione autunnale di ciascun Centro.

Cassanelli (Centro “Falcone”): mattino ginnastica, balli di gruppo, doposcuola (metà
settembre),  ballo  e  briscola  venerdì  sera,  torneo  burraco  due  volte  settimana
(giovedì sera e domenica pomeriggio), mercoledì tango argentino.

Ruggeri  (Centro  “Ilaria  Alpi”):  il  rinnovo  degli  organismi  ha  rallentato  l’attività  di
programmazione,  per  il  momento  è  previsto  il  torneo  di  burraco  un  giorno  alla
settimana e l’attività di balli di gruppo.

Degliesposti (Centro “Pertini”): oltre alle attività ordinarie, il Centro “Pertini” intende
riprendere  le  attività  di  ambito  culturale.   balli  di  gruppoDegliesposti  chiede  sul
burraco e invita a lavoro di rete su burraco. 25 Settembre compleanno Pertini: cosa
serve?

Carpani (TMP – Molinari): programmazione in corso di definizione, a Settembre è
prevista la fine campi estivi; nei prossimi mesi verranno promosse attività nell’ambito
del partenariato con l’associazione Tuttinsieme, un pranzo con l’associazione ANPI,
corsi  di  ginnastica (tra cui  un corso serale per quarantenni)  e panca fit.  Carpani
evidenzia  due nuove  esperienze:  presso il  Centro  viene ospitato  un gruppo  che
canta, e negli ultimi tempi si sono avvicinati al Centro alcuni ragazzi giovani. 

Terminati  gli  interventi,  Scagliarini  ricorda  ai  partecipanti  che  il  Comune  di  Zola
Predosa riconoscerà un contributo complessi di € 5.000 per la programmazione di
iniziative all’interno dei  Centri  Socioculturali.  Scagliarini  ricordando l’importanza di
lavorare in rete, invita i  referenti dei centri ad esprimere la propria opinione circa
possibili progetti e idee per una progettazione comune.

Carpani (TMP – Molinari): propone attività ludico creative per bambini (es: uso creta,
dipinto), attività teatrali per bambini e spettacoli di magia. Target: bambini 

Degliesposti (Pertini): propone di cambiare target e di sviluppare iniziative culturali,
teatrali  e  spettacoli.  Degliesposti  giudica  interessante  lavorare  con  adolescenti,
anche in rapporto con le scuole del territorio.

Ruggeri (Ilaria Alpi): suggerisce di mantenere il  target bambini, oppure qualora si
decidesse di cambiare target suggerisce l’organizzazione di proiezioni di film di tema
culturale.



Cassanelli (Falcone): suggerisce di mantenere il target bambini e famiglie.

5. Individuazione delle modalità di gestione della disponibilità comunale
di € 10.000 per manutenzioni

L’Assessore  Russo,  ricordando  la  disponibilità  comunale  di  €  10.000  per
manutenzioni parte investimenti, propone ai referenti di organizzare – per la fine del
mese di Settembre - un sopralluogo con l’Ufficio Tecnico presso tutti i  Centri  per
rilevare la presenza di barriere architettoniche. 

Carpani  (TMP – Molinari):  rileva la  presenza di  barriere  architettoniche presso il
Centro  e  in  assemblea  dei  soci  ha  comunicato  che  grazie  a  tale  disponibilità
comunale sarà possibile intervenire per rimuovere gradino.

Ruggeri (Ilaria Alpi): non rileva problemi di barriere architettoniche.

Cassanelli (Falcone): comunica che il parcheggio del Centro e il corsello che collega
il centro con via Risorgimento hanno bisogno di essere risanati. 

Degliesposti  (Pertini):  non  rileva  particolari  problemi  di  barriere  architettoniche,
ritiene invece che ci  possano essere problemi  relativi  ai  camminamenti  nell’area
esterna.

L’Assessore Ernesto ricorda gli obblighi di manutenzione previsti dal bando e dalla
convenzione  per  la  concessione  dei  Centri,  e  sottolinea  l’importanza  di  un
aggiornamento in merito alle attività già svolte dai Centri.

Varie ed eventuali:

L’Assessore Russo informa i presenti che grazie ad un fondo inclusione gestito da
ASC sarà possibile collocare alcune attrezzature motorie e sportive accessibili per
anziani e disabili nei parchi dei Centri delle frazioni principali, ovvero presso i Centri
Falcone,  Ilaria  Alpi  e  Pertini.  Russo  specifica  che  la  certezza  del  finanziamento
fondo inclusione - attività sportive si avrà unicamente a seguito della valutazione dei
progetti presentati per il tramite di ASC da parte della Regione.

Carpani:  esprime  apprezzamento  per  l’iniziativa  e  ricorda  la  necessità  di
sistemazione dell’asfalto nell’area esterna al Centro “Molinari”.

Degliesposti: esprime apprezzamento per l’iniziativa. Pone l’attenzione sul problema
del  forte  aumento  dei  costi  delle  utenze  e  invita  anche  gli  altri  Centri  e
l’Amministrazione ad una riflessione in merito.

Ruggeri condivide il problema e ritiene utile un confronto in sede di Consulta.

L’Assessore Russo comprende il problema dei costi delle utenze e la loro ricaduta
non  solo  sui  Centri  ma  anche  sull’Amministrazione  comunale.  Riferisce  che
l’Amministrazione è disponibile a confrontarsi sull’argomento.

Il Presidente – Andrea Scagliarini


